

MI CASA Y MI CORAZÓN (SUEÑO DE LIBERTAD)
Mi salgo un día a la vida
mi casa no tendrá llaves:
siempre abierta, como el mar,
Dile entreña la noche y el día,
y la lluvia azul, la tarde,
Dile entrena la noche y el día,
que la rosa pán de la aurora;
la luna, mi dulce amante.
Dile la amistad no detenga
sus pasos en mis umbral es,
ni la golondrina el vuelo,
Mi casa y mi corazón
nunca cerrados: due pasen
os pásjaro s, los amigos,
sólo y el aire.

que apenes si mueve el aire
tan suave, tan hondaamente
que el silencio, y el silencio,
tan "alegra" le extremece.
Por el patio
se oye cruzar el reledo).

se lo come lentamente
y despues... rompe a llorar.
(Quizas no tenga importancia...
Yo os lo cuento)
Ya sabéis que a mi las lasas
me han gastado hasta los huesos
del corazon,
pero ver llorar a un hombre
es algo, siempre, tremendo.
Y este preso no es un arbol
que se ha roto. Sigue illeso.
Pero de pronto ha venido
todo lo "suyo" a su encuentro
en esta noche tranquila...
Con su dolor en mi pecho
le miro. No pude verme.
Sus ojos estan muy lejos.

AUTOBIOGRAFIA

Mi peccado es terrible;
que dijise llenar de estrellas
el corazón del hombre.
Por eso aquél ente resas,
en diecinueve inviernos
perdi mis primaveras.
Preso desde mi infancia
ya murcete mi condena,
mis ojos van secando
su luz contra las piedras.
Mas no hay sombra de aracnogel
vengador en mis venas:
¡España! es solo el gritito
de mi dolor que suena.

AUTOBIOGRAFIA

La juventud es la hora
del amor, su primavera.
¿Por qué mover vuestras ramas
alegres con mi tristeza?
¿No es mejor que yo me coma
mi pan solo en las tinieblas;
que mis pies cuenten las losas
veinte años más, mientras sueñan
mis alas entre las nubes
de un cielo roto en mis rejas?

Pero la vida -mi vida-
me está clamando en las venas;
abrasa loca las palmas
de mis manos; lanzaderas
clava y desclava en mi frente
y el pensamiento me quema.

Ved nuestros tonos. Ya somos
como terribles cortezas;

claustrales rostros, salobres
ojos que buscan a tientas
-sedientos de luz y sol-
una grieta entre las piedras

No sabéis lo que es vivir
muriéndose a vida llena;
grises, sobre grises patios,
sin más luz que una bandera
de amor...

Ni lo sepáis nunca...
Más si queréis que esta lepra
jamás os alcance el pecho,
no dejéis "mi muerte" quieta.
No dejadme, no dejadnos
con nuestras sienes abiertas
y en un cerrojo sangrante
crucificada la lengua.

IMPRESO EN BOGOTÁ



*LA VIDA
Y OTROS POEMAS
MARCOS ANA
(1920 - 2016)*

LA VIDA

¿La vida?

Decidme cómo es un árbol.
Decidme el canto de un río,
cuando se cubre de pájaros.

Habladme del mar. Habladme
del olor ancho del campo.
De las estrellas. Del aire.

(No pude seguir: escuchó los pasos del funcionario).
Habílo por hablar de asuntos que los años me borran.
Dijo bosque y heredó la geometría de un árbol.
Escríbo a tiendas: el mar,

Recitadme un horizonte sin cerradura y sin llaves como la choza de un pobre.

Decidme cómo es el beso de una mujer. Dadme el nombre del amor: no lo recuerdo.

¿Aún las noches se perfuman de enamorados con tiemblos de pasión bajo la luna?

¿O sólo queda esta fosa, la luz de una sepultura y la canción de mis losas?

Veintidós años... ya olvido la dimensión de las cosas, su color, su aroma...

MANO EN PAZ

Plantas:
Los dígitos también se rompen
el viento descansa el árbol
bajo el martillo del agua;
Los dígitos también se rompen

en el dolor las espadas.
No esperéis que se maduren
os ofrece en paz, tomadla.
Tomad la mano que el pueblo

del pueblo ardiendo en sus armas?
¿Quién sujetaría los bosques
que apagara sus llamas?
Ay, como el fuego se junta,
aún esparcidas sus aguas.

La hoguera del pueblo tiene

Saca un pedazo de pan,
Tira el cigarrillo. Se inclina.
(Sueña el viento en la ventana)
Mientras luna tiene ausente
la mirada, como dormida la frente
de la noche, que se rompe
Lía un cigarrillo. Se siente.

Se incorpora sobre un codillo.
Es la madrugada. Un preso
algo que quiere contrarios.
Oídme amigos. He visto
con los ojos soldados
enfrente de mi despierta.

Al pintor Miguel Vázquez
en la cárcel de Burgos.
Al que sorprendió una noche llorando

IMAGINARIA

Levad vuestros pechos. ¡Pronto!
(Es bueno que esta gangrena
os revuelva las entrañas.)
¡Echad abajo mi celda!
Abrid mi ataúd; que el mundo
en pie de asombro nos vea
indomables, pero heridos,
sepultos bajo la tierra.
¡Que no queden en silencio
mis cadenas!

en un alud de protesta?
no venían nuestras voces
que murallas, que puentes
que llenan toda la tierra;
Vuestros brazos son un bosque
el cielo cubris con elllas.
¿Qué tristes, que cerros,
si enredolais vuestras manos
que llenan la tierra;
Decid ¡basta!

Hacé la prueba.)
y mis cadenas.
Si la juventud quisiera
mi pena se acabaría,
Al pintor Miguel Vázquez
en la cárcel de Burgos.
Al que sorprendió una noche llorando

CARTA URGENTE A LA JUVENTUD DEL MUNDO

(Todos los tiranos tienen
sus pedestales de arena,
de sangre rota, y de barro
babílico sus piernas.)

Pronunciad una palabra,
decid una sola letra,
moved tan solo los labios
a la vez y la marea
juvenil atronaría
como un mar cuando se encrespa.

Pero, ¿quién soy yo, qué barco
de dolor, qué espuma vieja,
qué aire sin luz en el viento
acerca a vuestras riberas?

Como campanario de oro
vuestros corazones sueñan.